

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Dan Jenis Penelitian

Data yang akan dikumpulkan adalah implementasi layanan bimbingan karir siswa dalam mempersiapkan dunia kerja. Atas dasar itu pendekatan yang sesuai untuk penelitian ini adalah kualitatif. Dalam penelitian kualitatif lebih memandang kondisi obyek yang alamiah dan ini mensyaratkan peneliti menjadi instrumen kunci. Menurut Sugiyono, penelitian kualitatif adalah penelitian yang digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek yang alamiah, dimana peneliti adalah sebagai instrumen kunci, teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi (Gabungan), analisa data bersifat induktif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna dari pada generalisasi³³.

Penelitian tentang implementasi layanan bimbingan karir siswa dalam mempersiapkan dunia kerja di SMKN Jetis ini tidak saja berambisi mengumpulkan data dari sisi kuantitasnya, tetapi juga ingin memperoleh pemahaman yang lebih dalam pada fenomena yang berhasil direkam. Pendekatan kualitatif menurut Bogdan dan Taylor: metodologi kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Pendekatan ini diarahkan pada latar dan individu tersebut secara holistik (utuh). Jadi dalam hal

³³ Sugiyono, Memahami Penelitian kualitatif , (Bandung: Alfabeta, 2008), hlm 1

pengumpulan data karena hubungan yang baik dapat menjamin kepercayaan dan saling pengertian. Tingkat kepercayaan yang tinggi akan membantu kelancaran proses penelitian, sehingga data yang diinginkan dapat diperoleh dengan mudah dan lengkap. Peneliti juga harus menghindari kesan-kesan yang merugikan informan karena itu kehadiran dan keterlibatan peneliti dilapangan harus diketahui/secara terbuka oleh subjek penelitian. Untuk memperlancar penelitian ini, beberapa alat bantu pengumpulan data juga digunakan seperti *tape recorder*, *camera digital*, serta alat tulis untuk membuat catatan lapangan.

Sebagai instrumen kunci, interaksi antara peneliti dengan subjek penelitian memiliki peluang timbulnya interest dan konflik minat yang tidak diharapkan sebelumnya. Untuk menghindari hal-hal yang tidak diharapkan tersebut, maka peneliti akan memperhatikan beberapa etika penelitian sebagaimana yang diungkapkan oleh Bogdan dan Biklen yaitu: (1) melindungi identitas subjek kecuali jika ia tidak keberatan untuk dipublikasikan; (2) memperlakukan subjek secara hormat serta menghargai peraturan, norma, nilai, kepercayaan, adat-istiadat dan kebiasaan subjek di lokasi penelitian; (3) mengkomunikasikan maksud penelitian kepada informan secara jujur dan terbuka, begitu pula kepada pihak yang berwenang memberikan izin penelitian; dan (4) menuliskan segala kejadian, peristiwa, cerita dan sebagainya secara jujur dan benar dan sesuai

secara pribadi, dan membandingkan perspektif seseorang dengan berbagai pendapat dan pandangan orang lain.

- b) *Triangulasi* metode, peneliti lakukan dengan cara membandingkan data yang diperoleh melalui teknik pengumpulan data yang berbeda dan pengecekan derajat kepercayaan beberapa sumber data dengan metode yang sama, triangulasi metode tertuju pada kesesuaian antara data yang diperoleh dengan tehnik yang digunakan.
 - c) *Triangulasi* teori, pengecekan data dilakukan dengan membandingkan teori-teori yang dihasilkan para ahli yang dianggap sesuai dan sepadan melalui penjelasan banding, kemudian hasil penelitian dikonsultasikan dengan subyek penelitian sebelum dianggap mencukupi.
3. Pengecekan Sejawat Melalui Diskusi, teknik ini dilakukan dengan cara mengekspos hasil sementara atau hasil akhir yang diperoleh dalam bentuk diskusi dengan rekan-rekan sejawat.

Dalam tahapan ini peneliti melakukan diskusi dengan teman atas hasil sementara yang peneliti dapatkan di lapangan. Tujuannya agar peneliti tetap mempertahankan sikap terbuka dan kejujuran terhadap hasil penelitian.